

Aranceles a China alcanzan el 145 %; Europa frena represalias

Trump intensifica la batalla comercial con Pekín; Bruselas y Ottawa optan por la negociación mientras se agitan los mercados

Guerra comercial

Alan Rodríguez

arodriguez@cronica.com.mx

La escalada arancelaria que hoy roba la atención mundial alcanzó niveles sin precedentes luego de que la Casa Blanca aclaró este jueves que el aumento acumulado de aranceles a las importaciones chinas alcanza el 145 %. Se trata de una medida histórica por su magnitud, que surge tras la publicación oficial de una enmienda que incrementa en 125 % los aranceles a productos chinos, los cuales se suman al 20 % ya en vigor desde antes del inicio formal de las tensiones comerciales impulsadas por Donald Trump el pasado 2 de abril.

Con esta decisión, el gobierno de EU busca presionar aún más a Pekín, en un momento en que varios países han comenzado a negociar con Washington para mitigar el impacto de las medidas proteccionistas. China fue excluida de la tregua comercial de 90 días anunciada por el presidente republicano.

Desde Pekín, el gobierno chino reaccionó con firmeza. En un comunicado oficial, autoridades del país asiático advirtieron que cuentan con “una voluntad firme” y “recursos abundantes” para responder “con determinación” si EU continúa endureciendo sus restricciones comerciales. China ya había aplicado un arancel del 104 % a productos estadounidenses en respuesta a sanciones anteriores, igualando los niveles impositivos impulsados por Washington.

En su red social Truth Social, Trump justificó los nuevos aranceles al asegurar que “la época en que China estafaba a EU ya no es sostenible ni aceptable”, acusando a Pekín de actuar con una “falta de respeto a los mercados”. Según el presidente, estas medidas buscan forzar un cambio de actitud por parte del gobierno chino.

TIKTOK, VÍCTIMA COLATERAL

La guerra arancelaria también ha tenido repercusiones en las conversaciones entre ambos países sobre TikTok. Trump reveló que un acuerdo con la plataforma estaba “prácticamente cerrado”, pero que las decisiones de Pekín en torno a los aranceles truncaron las negociaciones.



EU y China se han enfrascado en una histórica lucha arancelaria.

“Teníamos un acuerdo prácticamente cerrado, y luego China lo cambió por los aranceles”, dijo el mandatario, agregando que si hubiese accedido a reducir “ligeramente” los gravámenes, el acuerdo se habría concretado en “15 minutos”.

BRUSELAS PAUSA SUS CONTRAMEDIDAS

Mientras tanto, la CE anunció que pospondrá durante 90 días la aplicación de represalias comerciales en respuesta a los aranceles del 25 % que EU impuso sobre el acero y el aluminio europeos. La decisión busca crear un espacio para la negociación.

La presidenta de la CE, Ursula von der Leyen, explicó: “Queremos dar una oportunidad a las negociaciones. Dejaremos las contramedidas en suspenso durante 90 días”. Aunque advirtió que, si no se alcanzan resultados satisfactorios, la UE activará sus contramedidas, que podrían alcanzar los 20.900 millones de euros en sanciones a productos estadounidenses.

Von der Leyen celebró la suspensión como “un paso importante para estabilizar la economía mundial” y propuso nuevamente un acuerdo de arancel cero por cero en bienes industriales entre ambas potencias. Pese a ello, recaló que la UE continuará diversificando sus alianzas comerciales con países que comparten su visión del libre

Trump elogia a Sheinbaum

“Es una mujer fantástica”

El presidente de EU, Donald Trump, elogió este jueves a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, al tiempo que anunció que tres fábricas automotrices que estaban en construcción en territorio mexicano detendrán sus obras para trasladarse a suelo estadounidense.

El líder republicano aseguró haber construido una relación respetuosa con la mandataria mexicana desde su regreso a la presidencia. “Sheinbaum es una mujer fantástica y muy buena”, afirmó. También dijo que personalmente le gusta México y que ha sostenido “muchas conversaciones” con su presidenta. “Es muy elegante”.

El mandatario no especificó a qué automotrices se refería, pero afirmó no estar “buscando hacerle daño (a México), pero tres fábricas de carros que se estaban construyendo allí han parado las obras y se van a reiniciar aquí en EU por los aranceles”, dijo.

comercio, subrayando que estos socios representan actualmente el 87 % del comercio global.

Por su parte, el primer ministro canadiense, Mark Carney, anunció que está en contacto con el secretario de Comercio estadounidense, Howard Lutnick, para iniciar negociaciones bilaterales con miras a un arreglo, una vez celebradas las elecciones generales en Canadá, el próximo 28 de abril.

SACUDIDA BURSÁTIL

La política arancelaria de Trump también desató fuertes vaivenes bursátiles. El secretario del Tesoro de EU, Scott Bessent, restó importancia al fenómeno y aseguró que las oscilaciones actuales no son inusuales. “Dos días arriba y uno abajo no es una mala proporción”, comentó en la reunión del gabinete, sugiriendo que se avanza hacia una “gran certidumbre” gracias a las negociaciones en curso.

El miércoles, el Nasdaq registró su mayor alza diaria desde 2001; el S&P 500 no vivía una subida similar desde la crisis financiera de 2008; y el Dow Jones no mostraba un repunte de tal magnitud desde la pandemia de 2020. Sin embargo, Wall Street abrió este jueves en rojo: el Dow Jones caía cerca de 800 puntos, hasta los 39.807 enteros, lo que representó un retroceso del 1.97 %.